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SOLEADO Y CON FRÍO
A pesar de que será un miércoles soleado en 
la capital sinaloense, se recomienda sacar los 
abrigos de nuevo porque hará frío, debido a un 
pronunciado descenso en la temperatura.

emiteN alerta

atacan a 
reportero 
de Ríodoce 
en redes
Noroeste/redaccióN

A través de una cuenta fal-
sa de la red social Facebook, un 
reportero del semanario Ríodo-
ce fue objeto de una campaña 
de desprestigio y mensajes de 
intimidación, por lo que el or-
ganismo internacional Artículo 
19 emitió una alerta por el caso.

La publicación, que ya fue 
eliminada, se difundió los pasa-
dos días 8 y 9 de marzo, en la que 
mostraban además de un escri-
to en que acusaron al reportero 
de corrupto y de beneficiar o 
golpear a grupos políticos con 
su trabajo en el medio impreso. 
También difundieron varias 
fotografías con leyendas que lo 
señalaban de estar ligados con 
el Ayuntamiento de Culiacán y 
el Partido Revolucionario Ins-
titucional.

“También hace favores expre-
sos a ex funcionarios del ayun-
tamiento o aviadores, esos que 
son hijos de algún ex-poderoso 
y que solo cobran sin trabajar, 
relacionados incluso con los sin-
dicatos del STASAC”, decía el 
texto, “por lo pronto lo tenemos 
bajo la mira.”

Según el reportero, además 
contactos conocidos y a su vez 
contactos de sus contactos, reci-
bieron a través de mensajería es-
ta información, para multiplicar 
el efecto de la campaña negativa.

“Estas agresiones han tenido 
lugar durante la cobertura que 
ha realizado el periodista sobre 
acontecimientos ligados al ac-
tuar del ayuntamiento de Cu-
liacán, entre ellos la documen-
tación sobre la construcción del 
Distrito Paseo Mundial y la afec-
tación ambiental de proyectos de 
Desarrollo Urbano”, señaló Ar-
tículo 19 en su posicionamiento.

“ARTICLE 19 exige tanto a 
las autoridades estatales como 
federales que cumplan con su 
mandato constitucional y pro-
tejan los derechos humanos de 
libertad de expresión, de infor-
mación, vida e integridad física 
y mental”.

Ríodoce y otros medios co-
mo el portal Olegario Quintero 
Informa mostraron apoyo al re-
portero con flyers en que respal-
daban su apoyo y lo invitaban a 
denunciar ante la autoridades 
correspondientes.

Artículo 19 conminó a la 
FEADLE a realizare investiga-
ciones para determinar si se han 
actualizado hechos ilícitos y dar 
con los responsables y al mismo 
tiempo alertó al Mecanismo fe-
deral para atender la situación de 
riesgo en que se encuentran los 
periodistas de dicho medio y en 
específico al reportero señalado 
para garantizar el pleno ejercicio 
de sus derechos.

“ ARTICLE 19 
exige tanto a las 

autoridades estatales 
como federales que 
cumplan con su mandato 
constitucional y protejan 
los derechos humanos de 
libertad de expresión, de 
información, vida e inte-
gridad física y mental”.
posicionamiento

desmiente organis-
mo al ayuntamiento

No es cierto que las obras en cruceros escolares se salieron 
del plan, advierte el encargado del proyecto Punto a Punto

Proyecto de cruces escolares seguros

Heriberto Giusti aNGulo

e l proyecto Punto a Pun-
to, diseñado para hacer 
más seguros los cru-
ceros que transitan los 

niños de primaria en Culiacán, 
fue clausurado por el Alcalde 
Jesús Estrada Ferreiro pues, se-
gún él, las obras no siguieron el 
plan original de construcción; 
sin embargo, el encargado del 
proyecto, Jaime López, asegura 
que no es así.

“Sinceramente el proyecto no 
ha cambiado. Desconocemos las 
razones (del Alcalde) pero pues, 
bueno, nos atenemos a esos co-
mentarios que él dijo. Pero pues 
nosotros sabemos que no es así”, 
compartió el coordinador con 
Noroeste.

Ja i me López se mostró 
preocupado sobre las implica-
ciones que la decisión del Alcal-
de pudiera tener en el recurso 
que las organizaciones civiles 
involucradas, Ref leacciona y 
Céntrico, gestionaron ante or-
ganismos internacionales. A la 
fecha se han invertido 500 mil 
pesos y la obra lleva un 75 por 
ciento de avance.

“A nosotros cualquier cosa 
que nos muevan ya nos afecta, 
porque nuestro recurso es muy 
limitado. Hay un cierto recurso 
destinado para este proyecto, el 
cual ya estaba plenamente distri-
buido. Si a nosotros nos derriban 
la obra, prácticamente lo que se 
hizo está perdido”, reflexiona.

“A nosotros nos han dado so-
lamente una parte del recurso y 
dependiendo como nosotros va-
mos avanzando, nosotros tene-
mos que ir mostrando resultados 
y, al momento en que nosotros 
vamos mostrando avances y va-
mos haciendo todo lo necesario 
que nos piden, ellos (la funda-
ción Suiza) posteriormente nos 
iban a ir desbloqueando las otras 
partes del dinero”, explica.

“La siguiente etapa es que 
terminemos esta intervención 
para posteriormente continuar 
con las otras, porque además son 
otras dos escuelas (la primaria 
Sócrates y la Fraternidad) las que 
tenemos dentro del proyecto”, 
explica.

Por otro lado, en un comuni-
cado de prensa de las organiza-
ciones que lideran este proyecto, 

se lee que el Ayuntamiento les ha 
expresado preocupación en tor-
no al flujo vehicular de la avenida 
Álvaro Obregón.

Además, se asegura que el 
Ayuntamiento ha expresado 
preocupación en torno a la in-
compatibilidad que este proyec-
to pudiera tener con el proyecto 
insignia del Alcalde: el sistema 
integrado de transporte tipo 

metrobús. Sin embargo, los en-
cargados de Punto a Punto ase-
guran que ambos proyectos son 
compatibles.

“La intervención en la escuela 
sí es compatible con un proyec-
to de transporte público, ya sea 
confinado y/o en contraflujo pa-
ra la avenida Álvaro Obregón. 
Hemos realizado un análisis de 
la geometría vial que puede ser 

El Alcalde Jesús Estrada Ferreiro encabezó personalmente el ini-
cio de las obres, posteriormente las suspendió.
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consultado. El ancho de los tres 
carriles es suficiente para que 
circulen, inclusive si se quisiera 
implementar en ambos senti-
dos”, aseguran.

Las organizaciones civiles 
invitaron a la ciudadanía y al 
Ayuntamiento a ser pacientes 
con este tipo de obras pues, ase-
guran, dan frutos a mediano y 
largo plazo.

“Sabemos que la construcción 
de infraestructura cambia la di-
námica de la calle y sus usuarios. 
La normalización del tránsito 
después de una obra tarda tres 
meses después de concluida, por 
lo que aunque hasta ahora hemos 
logrado reducir la mayor parte 
de los riesgos a los que estaban 
expuestos los niños, es impor-
tante que concluya este periodo 
para apreciar los beneficios para 
todos”, se lee.

De acuerdo con información 
del Inegi, Culiacán ocupa el ter-
cer lugar en muertes por inciden-
tes viales en México y el índice 
más alto de mortalidad por la 
misma causa en niños de 0 a 15 
años.

Asimismo, los encargados de 
Punto a Punto aseguran que las 
tres escuelas que contempla el 
proyecto se eligieron por ser las 
más vulnerables a este tipo de 
incidentes, de acuerdo con un 
cruce de información de la Se-
cretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, el Centro de 
Emergencias y Respuesta Inme-
diata, y el Consejo Estatal para la 
Prevención de Accidentes.

A menos de dos semanas 
de terminar el plazo para 
concluirlo, el Alcalde de 

Culiacán, Jesús Estrada Ferrei-
ro, decidió clausurar el proyecto 
de adecuamiento para el cruce-
ro escolar de la primaria Ángel 
Flores.

El proyecto que pretendía 
ampliar las banquetas, instalar 
una valla de árboles y otras ade-
cuaciones para maximizar la 
seguridad vial de los niños, será 
suspendido hasta nuevo aviso 
por el Mandatario municipal 
debido a que, como se lee en un 
comunicado oficial, “la obra no 
respetó el proyecto original”.

“Dichas obras excedían en 
mayor medida la superficie de 
la banqueta previamente con-
templada, por lo que invadían 
ampliamente la avenida Álvaro 
Obregón, ocasionando un trán-

sito vehicular lento”, se lee.
En declaraciones posterio-

res. el Alcalde dijo que fue su 
error el inicio de la obra de cru-
ce seguro, ya que no conocía a 
fondo el proyecto, y se confió 
en lo que le informó el Instituto 
Municipal de Planeación Ur-
bana.

Estrada Ferreiro afirmó que 
la obra ya se suspendió, dado 
que invadía la Avenida Álvaro 
Obregón, lo que ocasionaba un 
tráfico lento.

“Yo fui a ver cómo estaba, 
y tienen razón, está causando 
muchos problemas... (afecta-
ción para el futuro con la sus-
pensión) no, no lo hay, porque 
todos cometemos errores, ahí 
fue un error mío, el no haberme 
metido a fondo de esto, yo con-
fié en lo que el Implan me esta-
ba informando...”, señaló.

La suspensión

LOS ORGANISMOS
Las organizaciones Refleac-
ciona y Céntrico se dedican 
a dar propuestas en torno 
a la recuperación de espa-
cios públicos y en torno a la 
movilidad sustentable y la 
seguridad vial en Sinaloa. Su 
proyecto en conjunto, Punto 
a Punto, busca adecuar la 
infraestructura de cruceros 
escolares para minimizar el 
peligro que corren los estu-
diantes.

Olimpiada mexicaNa

se medirán en sinaloa en informática
KareN bravo

Sinaloa será la sede de la vigé-
sima cuarta Olimpiada Mexica-
na de Informática, que se llevará 
a cabo del 17 al 22 de mayo.

El evento se desarrollará en 
las instalaciones de la Univer-
sidad Autónoma de Occidente 
en Culiacán. De este certamen 
saldrá la delegación que repre-
sentará a México en la Olimpia-
da Internacional de Informáti-
ca programada para agosto del 
2020 en Singapur.

Cristian Luque, de 13 años de 
edad; Mario Alberto Valdez, de 
12; Efraín Gastélum, con 11 años 
de edad y Emilio Moreno tam-
bién de 12 años, son algunos de 
los integrantes de la delegación 
que representará a Sinaloa en la 
competencia nacional.

Para Cristian su hermano 
Fred de 15 años de edad fue su 
inspiración. El joven miró que 
su hermano también destacaba 
en los eventos de informática, 
por lo que decidió intentarlo por 
él mismo.

“Vi que mi hermano también 
quedaba en las olimpiadas y dije, 
pues yo lo voy a intentar, lo in-
tenté y me gustó mucho. Empecé 
desde cero, no sabía nada, me 
gustó mucho porque siento que 
se me da”, narró.

Aunque son apenas unos ni-
ños, el lenguaje de programa-
ción no resulta complejo, y para 
la mayoría de ellos todo inició en 
las aulas con apoyo de sus maes-
tros y papás.

Mario Alberto explicó que lo 
que más se le complica de la pro-
gramación es la recursividad, 
con ella pueden lograr conteos.

“Puedo contar un número, 
puedo encontrar una variable”, 
explicó el adolescente.

Un profesor de Emilio fue el 
que lo inició en la programa-
ción, el docente lo invitó a un 
curso donde aprendió todo lo 

muy bien”, expresó.
Aunque el lenguaje de pro-

gramación y los alcances que 
puede llegar a tener, parecen 
resultados de un futuro lejano, 
es algo que puede ser una reali-
dad palpable.

Efraín tiene como objetivo 
poder crear una “Robotina”, un 
robot que pueda ayudarle a los 
humanos en tareas sencillas co-
mo el hogar.

“Tal vez algunos que pudie-
ran ayudarnos a nosotros los 
humanos en la vida cotidiana 
para que nuestro trabajo diario 
no fuera tan complicado”, co-
mentó el estudiante.

En a olimpiada los partici-
pantes tendrán que resolver de 
seis a ocho problemas inéditos y 
de alta complejidad algorítmica, 
utilizando una computadora y 
lenguaje C.

Y de ahí 
 a Singapur

P or primera vez, Sinaloa 
será la sede de la Vigésima 
cuarta Olimpiada Mexica-

na de Informática, a desarrollar-
se del 17 al 22 de mayo, y que con-
gregará en la Universidad Autó-
noma de Occidente en Culiacán 
a decenas de estudiantes de pri-
maria, secundaria y preparatoria 
previamente seleccionados de 
cada estado, en una competencia 
para obtener a los mejores alum-
nos que representarán a México 
en la Olimpiada Internacional de 
la especialidad a desarrollarse 
en agosto del 2020 en Singapur, 
Asia.

Autoridades estatales y educativas da a conocer detalles de la 
olimpiada.

Algunos de los integrantes de la delegación que representará a Sinaloa en la competencia nacional. F
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básico sobre la materia.
“Fui aprendiendo y me fue 

gustando, creo que ya se me da 

a gozar 
la expo car
Este sábado y domingo 
en Culiacán se llevará a 
cabo la Expo Car, donde 
habrá cerca de 250 co-
ches en exhibición en el 
Foro Tecate. 8B


